

Postbac : des diplômes

Antibes-Cannes-Grasse Prépas, écoles d'ingénieurs, BTS, Bachelors, Masters et même des propositions d'alternance. On peut étudier ici aussi ! Chapitre deux de notre dossier : Grasse

A lors qu'est-ce que tu veux faire plus tard ? » Depuis, le temps a passé. Et votre grand ou votre grande qui essaie de passer le bac doit décider de son orientation. Évident pour certains, angoissant pour les autres... Le grand méchant loup de *Parcoursup* a ouvert sa toile le 21 décembre avec ses 17 000 formations à dérouler. Les candidats aux études supérieures ont jusqu'au 8 avril pour finaliser le dossier (administration et vœux). Un peu plus de deux mois donc. Avec, entre-temps, pour certains, des concours à passer, pour d'autres des lettres de motivation à rédiger et des entretiens à honorer. L'idée ici est de rappeler qu'il existe une vraie proposition sur le territoire de **Cannes, Grasse et Antibes** pour ce qui concerne le postbac. Des diplômés d'ingénieurs, des prépas, des formations classiques ou en alternance et des métiers du territoire tels que l'image, l'événementiel, le parfum, l'alimentation durable... Après Cannes dont le dossier est paru dans notre édition du 1^{er} février et en attendant Antibes, parution prévue le 15 février prochain, voici les filières grassoises. Elles méritent un vrai détour : un effort colossal a été consenti par la cité des parfums et son agglomération pour accueillir de nouvelles formations et faire en sorte d'être attractif pour les étudiants.

CHRYSTELE BURLLOT
cburlot@nicematin.fr
(PHOTOS PATRICE LAPOIRIE, D.R ET N.M)

« Grasse Campus » et ses 23 formations



L'ECAM-EPMI prépare des ingénieurs (ici souvenir d'une rentrée des classes).

Oui. Il faut aussi regarder ce qui est proposé à Grasse en matière d'études supérieures. Pourquoi ? Parce que les décideurs de ce territoire ont décidé de déployer l'offre et de se rendre attractifs envers les formations et les organismes.

Deux chiffres pour le prouver : de quelques filières il y a une poignée d'années, Grasse affiche pour 2021-2022, 23 propositions postbac. De 200 étudiants en 2015, dans les lycées généraux et professionnels de la ville ainsi que dans deux espaces de formation, on est passé à 800 aujourd'hui. C'est qu'il doit bien se passer quelque chose...

Ce quelque chose porte aussi le nom de « Grasse Campus ». Cette entité créée en 2015 a trois objectifs : 1. Accueillir les établissements de l'enseignement supérieur et leur mettre des locaux à disposition (c'est la *Grasse campus academy*). 2. Accompagner les étudiants dans leurs démarches : logement et activité (c'est la *Grasse Campus Housing*). 3. Servir d'interface entre les écoles, les étudiants, les entreprises et la ville (*Grasse Campus Life*).

Dans les lycées...

L'Amiral de Grasse (avenue S^{te} Lo-

rette) propose deux BTS : un technico commercial et un MCO (management commercial opérationnel).

Léon Chiris (chemin des Capucins) annonce un BTS Étude et réalisation d'aménagement.

Francis de Croisset (chemin de la Cavalerie) accueille un BTS management

Fenelon (Couvent ND de la Visitation) propose un BTS Gestion de la PME et un Bachelor marketing et commerce.

Des ingénieurs

Grasse, on s'en doute aussi a développé plusieurs filières du parfum dans ses formations supérieures (lire ci-contre). Mais pas seulement : de futurs ingénieurs peuvent aussi être formés sur ce territoire : l'ECAM EPMI (Couvent Notre Dame de la Visitation) propose ainsi un cycle préparatoire la première année et un cycle ingénieur (par l'apprentissage) la seconde.

De l'audiovisuel

L'EFCAM, école d'audiovisuel (espace Jacques-Louis Lions) a pour sa part ouvert la première année de BTS métiers de l'audiovisuel avec trois options : son, image, montage et post-production. Elle espère d'ailleurs se développer avec des formations post-BTS dans les années à venir.

Communication et immobilier



Hub talent forme aux métiers de la restauration.

hôtellerie et restauration et un BTS Gestion de la PME.

Tocqueville (chemin de l'Orme) forme aux diplômés de BTS Bio analyses et BTS Gestion de la PME.

L'ISCAE originellement installée à Nice va ouvrir deux BTS sur Grasse, à l'espace Louis-Lions (Traverse Dupont) : un BTS communication et un BTS professions immobilières.

Restauration

Hub talent by Aspen (espace Louis Lions) forme en neuf mois aux métiers de la restauration.

Couture, alimentation et cirque

On l'a développé dans ce dossier : Grasse accueille l'*Académie Denis Durand* qui forme à la technique du patron.

Le pays de Grasse accueille aussi un DU alimentation durable (à **Mouans-**

Un DU alimentation durable à Mouans



L'adjoint Gilles Pérole (1^{er} à droite) est à l'origine de cette formation.

C'est vrai, il faudra patienter un peu : pour prétendre au diplôme universitaire Alimentation durable de Mouans-Sartoux, il faut afficher un Bac +3, et avoir trouvé son stage. Futurs bacheliers, vous aurez donc le temps d'y réfléchir. Mais on a eu envie que vous soyez au courant (on ne sait jamais, cela pourrait créer des vocations) de cette formation qui rapproche le monde universitaire de celui des territoires et a pour objectif de permettre l'émergence de projets d'alimentation durable déployée à l'échelle d'un territoire (com-

« Le diplôme est porté par l'Université Côte d'Azur, la ville de Mouans-Sartoux et l'association Un plus Bio » explique Stéphane Bouissou, référent universitaire du DU.

Les élèves alternent une semaine de cours et deux mois de stage. Ceci étant répété trois fois. « La formation est vraiment basée sur deux étapes : 1. l'élaboration d'un diagnostic. 2. La proposition d'un plan d'actions. »

Les 23 élèves de la formation 2021 viennent tout juste d'effectuer leur rentrée en visioconférence. Cette année, la marraine de la promotion est la réa-



tout près de chez vous

Bien évidemment, il y a le parfum...

Elle est grasseoise depuis toujours, adore sa ville et rêve de parfum depuis le biberon. Eva Buil (sur la photo à droite) est en troisième année de l'**École supérieure du parfum**, située au 18 boulevard du Jeu de Ballon. Elle appartient à la promotion 2023 « Centifolia » et travaille à l'obtention du diplôme Valorisation et commercialisation des plantes, parfums et arômes. « J'ai passé mon bac ES et j'ai été acceptée à l'école après un petit stage de remise à niveau en sciences de quinze jours. La formation est quand même très scientifique. Elle nécessite d'être prêt. »

Des cours de création, d'olfaction, mais également de chimie, commerce, marketing, management sont à l'emploi du temps des élèves qui doivent également effectuer des stages.

« L'école va vraiment au-delà de mes attentes, nous sommes parfaitement accompagnés et allons arriver sur le marché du travail parfaitement préparés. »

L'école est payante : 8 600 € par année.

Elle n'est pas la seule à enseigner le parfum : l'**ASFO (association pour la formation de Grasse)** au 48 avenue Riou Blanquet, propose de former les salariés et futurs salariés



L'École supérieure du parfum, au 18 boulevard du Jeu de Ballon



Eva Buil, de la promotion « Centifolia »

des entreprises de la chimie fine, de la parfumerie, des arômes alimentaires. Elle fonctionne soit en alternance, soit en formation continue (six mois-un an).

L'ASFO travaille en partenariat son homologues international :

la **Grasse institute of perfumery**, installée sur le même site et qui propose des cours en Anglais.

L'ISIPCA (Institut supérieur international du parfum, de la cosmétique et de l'aromatique alimentaire), 4 Traverse Du-

pont, propose depuis 2019 un diplôme destiné aux scientifiques détenteurs d'un bac +5 d'un MSc in Fragrance Expertise Formulation & applications.

L'IPSICA fonctionne également avec l'EDHEC Business school

qui forme au Msc Management of the Flavor & Fragrances Industry et au Msc in Marketing Management. Niveau requis : bac + 4.

Bon, c'est pas pour tout de suite mais cela ouvre des perspectives.

Mais aussi la couture et... le cirque !

► **L'académie de Denis Durand pour devenir patronnier...** Partant du constat que peu maîtrisent la technique de la coupe et du patronage, le célèbre créateur a ouvert son école en plein cœur de la vieille ville (6 rue Tracastel). Ainsi, du lundi au jeudi de 9 heures à 13 heures, les élèves s'entraînent à créer des patrons sur

de grands rouleaux de papier. « Les après-midi sont consacrés au travail libre. Nous laissons l'espace, les machines et le matériel aux élèves qui avancent leurs travaux » explique Gérard Liétard, directeur d'études. Pas de niveau d'études particulier requis pour cette école. « Seulement l'amour du métier ». Certains élèves n'ont jamais tenu

une aiguille tandis que d'autres se sont déjà créés un univers bien à eux. Beaucoup de destins qui se croisent donc, dans cette ancienne école pour jeunes filles reconverties. Ellora, Xenia, Alexandra, Marie-Laure ce matin-là se sont en revanche toutes accordées pour dire que le savoir-faire patronnier était en train de changer leur vie. L'école est payante : 8 500 euros par an. Le certificat de montage et patronage s'obtient en deux ans. Les inscriptions sont ouvertes en permanence.

► **Un brevet d'initiateur aux arts du cirque...** Il est proposé par Piste d'Azur. La formation a lieu sous le chapiteau de la Roquette-sur-Siagne (1975 avenue de la République). Piste d'Azur propose aussi une formation préparatoire aux écoles supérieures : formation sur 2 ans dont l'objectif est de préparer les concours des écoles supérieures des arts du cirque. Et une certification « Artiste de Cirque et du Mouvement : formation professionnelle délivrant une certification de niveau III reconnue par l'état. Ces deux parcours de formation artistique sont accessibles

